
Protokoll der Mitgliederversammlung der
Interessengemeinschaft der Eigenheimsiedlung Ruhleben e.V. in Berlin,

eingetragen beim Amtsgericht Berlin (Charlottenburg) VR 155

Datum: 5. Mai 2021
Ort: Brombeerweg 40 in 14052 Berlin
Beginn: 18.33 Uhr
Ende: 19.24 Uhr
Versammlungsleitung: Johannes Zurl
Protokollführung: Thomas Lippert
Anwesende: s. Anwesenheitsliste (Anlage 1)

Tagesordnung

1. Eröffnung und Genehmigung der Tagesordnung
2. Bericht des Vorstandes / Tätigkeitsbericht
3.      a.   Gedenken / Mitglieder

b. durchgeführte Veranstaltungen
c. Ehrenamtsmittel

4. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer
5. Aussprache zu den Punkten (2) und (4) der Tagesordnung
6. Entlastung des Vorstandes
7. geplante Veranstaltungen
8. Verschiedenes

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden Johannes Zurl

Herr Zurl eröffnet um 18.33 Uhr die Mitgliederversammlung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass gemäß § 8 Abs. 3 der Satzung mit Schreiben vom 15. April 2021 ordnungsgemäß zur 
Mitgliederversammlung eingeladen wurde. Herr Zurl stellt ferner fest, dass Mitglieder mit 
insgesamt 25 Stimmen anwesend sind. Vollmachten liegen keine vor. Gemäß § 10 Abs. 7 der 
Satzung ist die Versammlung beschlussfähig. Änderungen oder Ergänzungen der Tagesordnung 
wurden keine beantragt, die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

Herr Zurl fragt die Anwesenden, ob Einwände gegen die Teilnahme von zwei Gästen (Ehefrau 
eines Mitgliedes sowie ein Kind eines Mitgliedes) bestehen. Es gibt keine Einwände.

Thomas Lippert wird von Herrn Zurl als Protokollführer vorgeschlagen und von den Anwesenden 
einstimmig bestätigt.

2. Bericht des Vorstandes / Tätigkeitsbericht

Herr Zurl berichtet ausführlich über die Tätigkeiten des Vereins, verweist zu einzelnen Themen auf 
die nächsten Tagesordnungspunkte und führt u.a. zu folgenden Themen aus:

- Kapazitätserweiterung des Müllheizkraftwerkes im Gespräch
- verstärkte Vermüllung Polizei / McDonald´s
- Planung zur 100-Jahr-Feier am 8. Februar 2022 / Sommerfest



- Vereinsgrill sucht ein neues Zuhause
- Gießringe für Straßenbäume
- Fenstereinwurf mit Eisbrocken im Murellenweg – Vorfall wurde zur Anzeige gebracht

3.   a. Gedenken / Mitglieder, b. durchgeführte Veranstaltungen, c. Ehrenamtsmittel

a. Herr Zurl teilt mit, dass im Berichtszeitraum keine Mitglieder verstorben sind.

b. Die IG Ruhleben hat coronabedingt keine „Events“ durchführen können; der Martinsumzug 
musste leider abgesagt werden. Am 20.03.2021 fand jedoch unter Wahrung der 
Coronaregeln (Müllsammeln pro Haushalt) die Müllsammelaktion statt. Erneut ein toller 
Erfolg, aber ein erschreckendes Ergebnis – 5 m3 wurden gesammelt und von der BSR 
abgeholt.

c. Auch für 2020 wurden Ehrenamtsmittel beantragt.

4. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer

Herr Zurl bittet Frau Kaufholdt den Kassenbericht vorzutragen. Dieser Bitte kommt sie gerne nach 
und erläutert die im Vorfeld ausgegebene Unterlage (Jahresabschluss IG Ruhleben 2020). Sie 
nimmt Stellung zu den Einnahmen, Ausgaben und teilt den Kontostand in Höhe von 59.938,17 
Euro zum 31.12.2020 mit. Im Anschluss verliest Frau Winkels-Ramme den Bericht der 
Kassenprüfer vom 21./22. April 2021. Es gibt seitens der Kassenprüfer keine Einwände. Die 
Ordnungsmäßigkeit wird festgestellt.

5. Aussprache zu den Punkten (2) und (4) der Tagesordnung

Mitglieder haben Fragen zur Grünpflege des Rondells. Es wird auf die teilweisen morschen 
Geländer im Fließ hingewiesen und angemerkt, dass ein Mülleimer auf dem Spielplatz fehlt. 
Weiterhin wird angeregt, dass eine der beiden Schaukeln gegen eine Babyschaukel getauscht 
werden soll. Herr Dr. Otzen weist nochmals auf die Wichtigkeit sauberer Wege hin und ruft bei 
Spaziergängen zum Bücken auf. Herr Frischmuth erkundigt sich nochmals nach „alten“ Bildern von 
Ruhleben für seinen Vortrag zur 100-Jahr-Feier. 

6. Entlastung des Vorstandes

Herr Borowski stellt gem. § 8 Abs. 5 den Antrag, den Vorstand für 2020 zu entlasten.

Beschluss 1: Dem Vorstand der IG Ruhleben wird für das Geschäftsjahr 2020 mit 22 Ja-Stimmen, 
3 Enthaltungen (Herr Zurl, Frau Kaufholdt und Herr Lippert) und 0 Gegenstimmen Entlastung 
erteilt.

Herr Zurl teilt das Abstimmungsergebnis mit und bedankt sich herzlich im Namen des Vorstands 
für die Entlastung.

7. geplante Veranstaltungen

Herr Zurl erläutert, dass Veranstaltungen wieder geplant sind, sobald dies wieder möglich ist. 



8. Verschiedenes  

Der Vorsitzende, Johannes Zurl, bedankt sich bei den Mitgliedern für die Teilnahme und 
angenehme Diskussion und schließt die Versammlung um 19.24 Uhr.

Berlin, 14. Mai 2021

Johannes Zurl Thomas Lippert
Vorsitzender/Versammlungsleiter Schriftführer/Protokollführer

           Thomas Lippert


